

ENERO
31
Luna llena el 1.^o
MIÉRCOLES
S. Pedro Nolasco, conf.
31 Semana 5 380

El abastecimiento de aguas a la ciudad

La verdad está en marcha

El alcalde, don Antonio Iribarne, está decidido a dejar una huella imborrable de su paso por la Alcaldía, abordando el abasto público de aguas, resolviendo este problema de una manera definitiva, como corresponde hacerlo, tratándose de la mejora más importantísima, urgente y necesaria, para la vida e higiene de esta población.

Al regresar de Madrid el señor Iribarne, ha recibido el informe de la Comisión del Ayuntamiento, que practicó el día 16 del actual la inspección ocular a la finca del señor Conte. Los técnicos de la Corporación municipal no pudieron en aquel día tomar los datos relativos a la profundidad del pozo, al aforo o rendimiento del agua que eleva el motor en la unidad de tiempo, elección de muestras, para proceder por el señor director del Laboratorio al análisis de estas aguas, como también a practicar una nivelación precisa y exacta, para conocer a qué altura de la población podría iluminarse este caudal, haciendo para ello el correspondiente perfil longitudinal. En su virtud, el señor alcalde, ha ordenado que con el carácter de urgencia se tomen todos los antecedentes de este interesante asunto, complaciéndonos en extremo que se proceda con esta actividad para el logro de los antecedentes que pueden ser fundamentales, para el planteamiento y resolución de tan magna empresa.

El día 26 del actual dimos al público nuestra impresión respecto al asunto, con los datos que nos suministraron individuos que forman aquella comisión municipal, que hicieron la nivelación barométrica y consignaron los datos de la profundidad del pozo, y del rendimiento del motor, por las referencias dadas por el ingeniero don Agustín Baeza y del señor Conte, cuya información resultará exacta, en su comprobación. También se hizo aquel día una experiencia práctica para probar la potabilidad del agua, valiéndose del jabón, acusando un buen resultado, y que no excederá mucho su análisis de los 25 grados hidrotimétricos.

La prensa en general y todos los sectores de la opinión, se declaran partidarios de que esta mejora se resolviera de una manera definitiva, dando la preferencia a la obra costosa de la galería para que las aguas saigan del pozo impulsadas por la acción de la gravedad por el ligero plano inclinado del piso de la misma, rechazando el sistema de elevarlas con el auxilio de los motores que si bien es proyecto más económico y rápido, resulta en la práctica y con el tiempo mucho más costoso e inseguro, tratándose de objetos que se destinan a aguas.

El señor Conte afirma que el rendimiento del agua que dio el pozo en un período largo de tiempo, durante los meses del estiaje, fue el de 150 metros cúbicos por hora, sin

que el nivel del agua en el pozo descendiera. En otros términos, que el caudal de agua que entraba en el mismo, es superior a los 150 metros cúbicos que elevaban las bombas; luego no es aventurado el afirmar que pueden iluminarse por la galería 200 metros cúbicos por hora.

El caudal de 200 metros cúbicos por hora, da un rendimiento diario de 4.800 metros cúbicos de agua, que entrarán en los depósitos que se proyecten. Este importante volumen de cuatro millones ochocientos mil litros, repartidos entre 60.000 habitantes, resultará a «ochenta litros», por habitante, quedando las aguas procedentes del subalveo del río Almería, de la fuente actual, para dedicárselas al uso de lavaderos públicos, riego de calles, parques y jardines, con lo que se podrá afirmar que el abasto de aguas será completo, como corresponde a una población de primer orden, porque también tenemos la legítima y justa aspiración de que esta ciudad llegue a obtener ese lugar en la categoría de las poblaciones españolas.

Es perfectamente racional este cálculo que se acaba de estampar. La cuenca de la Rambla de Bien tiene un caudal importantísimo de aguas subterráneas que proviene de Sierra de Gádor. El pozo construido por la Sociedad León (ahí está el ingeniero director que lo confirmará) situado en la margen derecha de la ciudad Rambla, al romper por un pequeño orificio la tercera lastra de que se compone el subsuelo, dió por algún tiempo un rendimiento de 300 metros cúbicos por hora, como igualmente lo daría la Noria de Santa Rita, si se llegara con la perforación a la tercera lastra. Estos brillantes datos ponen de manifiesto y corroboran que el alumbramiento del señor Conte, por su caudal actual y por su situación topográfica, constituye la fundada esperanza de que pronto sea un hecho el abasto público de Almería.

Comprobados que sean estos datos, la redacción del proyecto de las galerías, depósito y canalizaciones, es cosa de pocos meses, mientras tanto, el Ayuntamiento, puede tramitar el expediente, para obtener del Estado los beneficios que señala la Ley, para esta clase de obras.

Tenemos mucha fé en las iniciativas y en el talento del señor Iribarne y seguramente legará a Almería esta importantísima mejora, que hará que su nombre quede grabado con letras de oro, siendo recordado por las generaciones venideras como el hijo predilecto que dió más mérito a su pueblo.

Telegramas de gratitud

Cumplimentando el acuerdo del Ayuntamiento, el alcalde, don Antonio Iribarne, dirigió ayer a Madrid los telegramas siguientes:

«Mayordomo Mayor Palacio, Ayuntamiento de mi presidencia acordó ayer elevar a S. M. el Rey el testimonio de gratitud que merecen los nobles deseos y afectuosa simpatía con que el soberano se ha dignado acoger los proyectos que en beneficio de los intereses de la Nación y del Ejército, ha manifestado Almería al demandar la situación de las reservas estratégicas de las fuerzas de África en el recinto de la Ciudad.

Ruego a vuecencia transmita este mensaje a S. M. con el testimonio de mi respetuoso saludo y leal adhesión.—El alcalde,

Antonio Iribarne

Ministro Marina.—Me complazco en comunicarle acuerdo adoptado por Ayuntamiento sesión ayer, de ma-

nifestarle sincera gratitud por diligentes y eficaces gestiones practicadas para conseguir subasta Escuela Artes y Oficios y rápida tramitación mensaje solicitando ins talación Almería reservas estratégicas ejército Africa. Le saluda afectuosamente

Antonio Iribarne

Ministro Guerra.—Ayuntamiento de mi presidencia acordó ayer elevar a vuecencia testimonio gratitud por favorable y benévola acogida dispensada mensaje solicitando situación esta plaza de reservas estratégicas ejército Marruecos y por diligencia y actividad ofrecidas en su tramitación.

Me complazco transmitirle acuerdo con mi efusivo saludo.

Antonio Iribarne

En el restaurant LOS QUINTERO, Conde Offalia, 22, encontrará el público esmerado servicio a la carta, muy económico.

El suceso de anoche

Un hombre herido en riña

Por rivalidades del oficio riñeron anoche a las nueve y media en la Pescadería, los pescadores Luis Pérez Carmona y Francisco Barranco Criado.

Intervino en la contienda un hijo de éste último llamado José Barranco Villegas, de 12 años de edad, que acometió al Luis, armado de una navaja de pequeñas dimensiones, causándole una herida inciso punzante de dos centímetros de extensión, que le interesa la piel y músculos, situada en la fosa ilíaca izquierda posterior, de pronóstico reservado.

Fue curado en la Casa de Socorro «La Obrera», pasando después al Hospital para su curación.

El Francisco Barranco Criado, padre del agresor resultó con erosiones leves en la

región frontal, de las que fue curado en la misma Casa de Socorro.

Acudió al lugar del suceso la pareja de la Guardia de Seguridad de servicio en el muelle, conduciendo al herido a dichos centros benéficos y al agresor y a su padre a la Comisaría de Vigilancia, donde quedaron a disposición del señor Juez de Instrucción del distrito correspondiente.

Notas municipales

Convocados por el alcalde, ayer, a las cinco, de la tarde se reunieron en el salón de sesiones del Ayuntamiento los señores vocales que componen las Juntas de Evaluación del repartimiento general, para posesionarse de sus cargos y dar cumplimiento al artículo 77 de real decreto de 17 septiembre de 1918.

El alcalde ha remitido al delegado de Hacienda la certificación del número de cédulas expedidas por dicho arriendo a los vecinos de la casa número 43 del paseo del Príncipe.

Francisco Gibaja Navarro, ha solicitado la concesión de las mesas números 1 y 2 del mercado, para la venta de pescado.

Juan López Rodríguez, solicita permiso para colocar tableros de mármol y unas barandas a dos mesas del mercado que tiene destinadas a la venta de pescado.

En Cervantes

Hay gran espectáculo por conocer la labor de Edmond de Bries, el célebre y discutido imitador de estrellas, cuyo debut se anuncia para el jueves próximo.

Se recuerdan sus luchas en Madrid y las últimas de Granada, no con el público, sino con enemigos emboscados, de las que siempre salió triunfante.

Llega a Almería después de recorrer triunfalmente toda España.

Se ha hablado con gran elogio, por toda la prensa, de su arte intencionado, de la elegancia, de sus trajes, soberbias creaciones, de la perfección, en suma, de su trabajo.

Por todo ello, se espera con verdadera curiosidad el debut en Cervantes del celebrado y combatido artista Edmond de Bries.

DE SOCIEDAD

Se encuentra restablecido de la dolencia que le ha hecho guardar cama durante unos días, nuestro estimado amigo el procurador de los Tribunales, don Pedro Pérez Manrubia.

Ha regresado de Granada el reputado médico don José Alferez, que marchó a dicha ciudad con motivo del alumbramiento de su esposa, sometida a los cuidados del ilustre doctor señor Otero.

NECROLOGIA

A las nueve y media de la mañana de ayer tuvo lugar el triste acto de conducir a la última morada el cadáver de la distinguida y virtuosa señora doña Dolores Abad Sanchez, esposa de nuestro distinguido amigo don Toribio Salinas Montoya, cajero de la importante casa de banca de don Antonio Gonzalez Egea.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo a la que asistió una numerosa concurrencia formada por personas de todas las clases sociales, quedando patentadas las simpatías de que en vida gozaba la finada. Descanse en paz la infortunada señora y reciban tanto su esposo como la demás familia, el testimonio de nuestro más profundo pesar.

Los agravios y las burlas de «La Independencia» contra el Ayuntamiento

«La Independencia» del día 25 injurió al Ayuntamiento diciendo lo siguiente:

«Lo que ni éste—el señor J. E.—ni «La Crónica» han dicho, pero lo vamos a decir nosotros, es que el problema del abastecimiento de aguas, una de nuestras mayores vergüenzas, sea cual sea el lado por que se mira, no puede resolverse, por la sencilla razón de que no tenemos Ayuntamiento capaz de acometer la obra, ni pueblo que obligue a hacerlo e a marcharse a sus casas, a quienes, dedicados a mísculos asuntos de baja política, tienen abandonado su deber de administrar leal y honradamente los intereses de la ciudad que los eligiera.

No es la sequía la causa del desabasto; que no es este fenómeno, desgraciadamente, nuevo en Almería para que nos coja desprevenidos. La sequía que nos consume, y los microbios que nos intoxican, y el germen de nuestras desdichas pasadas, presentes y futuras, están allí, en el Ayuntamiento, donde no se trabaja más que por el propio interés, ni se atiende a otras conveniencias que a las de orden político; allí, donde se hace el vacío a toda idea generosa, y se malgasta el tiempo en ventilar asuntos privados, como si un acta de concejal no fuera otra cosa que una patente para ejercer libemente una industria, o para proteger a parientes y amigos, o para estar más en contacto con el jefe político repartidor de mercedes.

Por eso no tenemos agua, ni otras muchas cosas tan necesarias como el agua para que Almería deje de ser un gran poblacho y se transforme en una ciudad bella y moderna, como la soñamos quienes somos almerienses de veras. Porque para acometer esta presa de ciertas proporciones, hacen falta recur a extraordinarios, y para hallar éstos, crédito, y para tener crédito, Ayuntamiento de categoría superior a éstos de pacotilla que desde muchos años venimos padeciendo.»

«La Independencia» burlándose del Ayuntamiento, después de injuriarle, decía ayer lo que sigue:

No hemos tenido aún el gusto de hablar con el alcalde, señor Iribarne. Hablamos, pues, por propio estímulo; y acogiendo solicitudes los deseos manifestados por alguien en la sesión, queremos rectificar.

Y decimos: En Almería no existe problema alguno de agua. No la hay, porque no llueve. No se trae, por que aún no ha dicho nadie donde existe.

El Ayuntamiento presente, los pasados y casi nos atreveríamos a decir que los futuros, se han dedicado y se dedicarán siempre a alta política, y ni un solo momento abandonaron su deber de administrar lealmente los intereses de la ciudad.

En el Ayuntamiento sólo se trabaja por el interés de Almería; sólo se atiende a las conveniencias públicas; allí no se malgasta jamás el tiempo, ni se dan destinos a los parientes de los concejales—como maliciosamente insinuaba ayer el señor Granados Ruiz—y un acta de concejal, aceptada ordinariamente por compromiso, representa un calvario de sufrimientos por la patria chica.

Almería es una ciudad bella y moderna, y el Ayuntamiento, cuyo crédito traspasa las fronteras, la dotará pronto de alcantarillado, material de incendios y otros muchos servicios que hasta ahora no han podido establecerse acaso por las dificultades propias de la post-guerra.

Con esto y con significar nuestro agradecimiento y nuestro aplauso al alcalde y demás regidores que, conservando la ecuanimidad, se pusieron en la sesión de ayer del lado de la justicia y del buen sentido, creemos haber dicho cuanto por ahora tenemos que decir y rectificado cuanto había que rectificar.»

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Recomendado por los médicos de las cinco partes del mundo por su tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, distensión y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

Se vende en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Sarna Picores SE CURAN RAPIDAMENTE CON EL Acarol

(Nombre registrado)

Por sus propiedades antisépticas y estar libre de toda osueltidad, se recomienda como antiparasitario, ANTIPRURIGINOSO. Cura sin necesidad de baño.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIA

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: Cincuenta millones de pesetas
Reservas: Doce millones de pesetas

Domicilio Social

Madrid: Palacio de la Equitativa (propiedad)

Sucursales y Agencias

en las capitales y principales puertos de España.

SUCURSAL DE ALMERIA:

Paseo del Principe, número 30

Es el Banco que más ventajas ofrece en toda clase de operaciones y muy especialmente en las siguientes:
En cuentas corrientes á la vista abona intereses á razón del 2 1/2 % anual.

| | |
|--------------------------------|---------|
| Consignaciones a 15 días fecha | 3 % |
| " " " " " " " " | 3 1/2 % |
| " " " " " " " " | 4 % |
| " " " " " " " " | 4 1/2 % |

Los intereses son reconocidos en el momento de hacer la entrega.

Compra y venta de monedas extranjeras, billetes, oro, cheques, etc.

Caja de Ahorros, con libreta, 3 1/2 % de interés.

Horas de caja: de 10 a 2.

MUEBLES DE TODAS CLASES Y ESTILOS

Especialidad en somniers patentados y camas económicas

CASA FERRERA. Martínez Campos, 17 y 19

TALLER DE CARPINTERÍA y EBANISTERÍA

José Garcia Cruz

Martínez Campos, 7

Se construyen muebles, ventanas, puertas y toda clase de obras de madera á precios sin competencia.
Se sirve material de hierro para construcciones. Vigente de todos los pormenores y medidas.

Nueva baja de precios en los sombreros
CASA ROSALES
Sombreros americanos á 12 y 15 pesetas.
Gorras de gran novedad listas y cuadros, desde 3 hasta 8 pesetas.
Precio fijo.-Ventas al contado

Alberto Noguera MADERAS

Grandes existencias de barriles en corte de las más acreditadas marcas de GALICIA Y OPORTO á precios SIN COMPETENCIA.
En esta casa se vende el barril de Operic marca SALOIT, que es el más barato y el MEJOR de todos, el más RESISTENTE, el más ESCUFULOSAMENTE ASERRADO y el que da MAYOR RENDIMIENTO.

Semanalmente arribos de barriles de las mejores marcas gallegas

Periódicamente se reciben pedidos de barriles marca SALOIT hasta recibir el completo de 500.000 barriles.

Antes de comprar consultar precios

Casas en Barcelona
Las Palmas
Tenerife
Castellón de la Plana

Sucursal en Almería:
Parque Alfranc XIII, 28
Teléfono núm. 373

Dirección telegráfica: AREUGON

"MIRADOR"

Café - Restaurant

El dueño de este Establecimiento, que hasta ahora fué solo CAFE CHEVÉCHOLA, accediendo á la demanda del público que viene favoreciendo con su asistencia, acaba de convertirlo en CAFE-RESTAURANT con servicio á la carta, así como SANDWICHES Y BOCADILLOS.
Servio á domicilio. Encargos, avisando con anticipación.
Continúan celebrándose los conciertos diariamente, tarde y noche por el sexteto que dirige el señor Lampira.
Sitio el más delicioso de Almería, reconocido por todos cuantos le visitan, que han hecho de este, el sitio de moda.
PASEO SAN LUIS, 10.-ALMERIA

Vinos que se vuelven

o están expuestos á sufrir alguna alteración de las uvas que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas á las que tolera la ley.

Este producto es completamente inofensivo.

Se aplica, después de hecho el vino, para corregir ó prevenir cualquier alteración, en la preparación de un litro por cada 250 arrobas de 16 litros.

Precio: 14 pesetas el litro; 7'50 el medio kilo.

Prospectos y pedidos á la Administración de LA INFORMACION AGRICOLA, Barquillo, 21, Madrid.-Apartado, número 6.

Amontillado POLO - Francisco de Cala - JEREZ

Coñac jerezano tres racimos

Pedidlo en todos los establecimientos

Grandes almacenes de San José

de Juan Morata - Tiendas 5 y Azara 2

Estenso y variado surtido en novedades para señora y caballero. Se rebaja de precios en todos los artículos. Antes de efectuar vuestras compras visitad este establecimiento y ahorrareis mucho tiempo.

PRECIOS FIJOS.-VENTAS AL CONTADO

LA FORTUNA

Altas novedades en tejidos, pañería y confecciones para señora y caballero, con grandes rebajas de precios en todos los artículos.

Completo surtido en gamuzas, lanas, crepé, marrocaí en lana y seda, tricot de seda, felpa y astrakán para abrigos, gabardinas, lanillas, pañetes y franelas; piqué desde 0'90 pesetas.

Abrigos para señoras y niños, capitas, vestiditos y peleles de lana y punto.

Colchas de seda y algodón, juegos bordados para cama, stores, visillos, mantelerías lisas y bordadas tapetes de yute, lana y terciopelo, trajes y gorros de cristianar, equipos completos para novia, todo á precios muy baratos.

Para caballero

Gran colección de abrigos confeccionados y en corte, pellizas y trajes de lana, extenso surtido en pañería desde 15 pesetas el corte de traje. Se hacen trajes á medida.

No equivocarse :- La Fortuna
MATIAS PEREZ RUIZ - Calle de las Tiendas, 17

Esta casa sigue haciendo á sus compradores bonitos y variados regalos